
昨天，提名传媒大奖的黑色幽默电影《欠我
十万零五千》首映，李乃文、刘桦和杨若兮 3位
主演悉数登场，他们将喜剧天分带到现场，整个
见面会就像看相声表演。

《欠 我 十 万 零 五
千》由新锐导演姬雨执
导，讲述了一个农民
工为哥哥进城讨要医
疗费的故事，以幽默
诙谐的表演风格著称
的李乃文、刘桦充分
挥洒搞笑天赋，上演
一出“猫捉老鼠”的闹
剧，还要时刻提防老
板秘书好似赵本山的

“忽悠嘴”以及老板本
人深藏不露的种种变
数，啼笑皆非的故事
反映农民工讨债难的
社会问题。

杨若兮在这部喜剧电影中真可谓“形象
百变”，时而是农村姑娘，时而是婚托儿，时
而是女大学生，每次出场都笑料十足。“这部
电影虽然是饰演一个角色，但是我感觉好像

演了很多个角色一样。”杨若兮表示，其实
喜剧最难演，度不好把握，对她是不小的挑
战。

作为提名传媒大奖的新片，《欠我十万零五
千》获得现场所有记者的赞誉，拿这部投资不到
500 万的小成本影片跟《疯狂的石头》相提并
论。不过，刘桦非常谦虚，他诚恳地说：“我知道
电影节活动很多，你们都很忙，但还来看这个小
成本电影，或者某些人说的烂片子。然而对于
我们这是诚意之作。”这时，现场记者纷纷鼓掌，
大喊《欠我十万零五千》足以超越当年的《疯狂
的石头》。

说到能否获奖，李乃文、刘桦和杨若兮3位
主演异口同声地说：“这谁知道呀？”不过，他们
表示，自己个人得不得奖无所谓，但一定要给导
演姬雨一个奖，“他在这部电影中倾注了全部的
心血，在片场拍摄时差点被逼疯，很不容易”。
刘桦更是直言不讳：“就给小成本电影一个奖
吧！你们这个奖有可能鼓励姬雨成为将来的大
导演，谢谢你们啦！”
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特色单元

《十月围城》首邀记者探班

开“城”布公 陈可辛当导游

昨天，低调开拍两
个多月的《十月围城》在
上海松江影视基地首次
邀请记者探班，监制陈
可辛、导演陈德森率甄
子丹、范冰冰、胡军、王
学圻、李宇春、曾志伟、
巴特尔等主演到场。陈
可辛还当起导游，带领
记者参观耗资 4300 万
元、面积相当于10个足
球场的 1905 年香港中
环街景。

晚报记者 梁晨
上海报道

陈可辛变身导游
昨天上午，随着《十月围城》的城门打开，

数百位记者鱼贯入城。对“围城”倾注了大量
心血的陈可辛，客串成了导游，向本届上海电
影节评委会主席丹尼·博伊尔、刘伟强及记者
介绍整个旧香港风情街的情况。

陈可辛带着记者一路走过，详细讲述每个
重要景点。在城门口，他告诉记者，泰丰隆就
是甄子丹饰演的沈重阳的家——范冰冰与他
爱恨纠缠的地方，“《十月围城》是甄子丹从影
以来文戏最多的一部戏，他将在这里与范冰冰
有一场很感人的戏，范冰冰会哭得很伤心”。
沈重阳家斜对面就是辅仁文社，陈可辛指着写
有“辅仁文社”的牌匾说：“这是孙中山先生开
会所在地，光是这样的牌匾，大大小小一共做
了近 4000块，把所有牌匾连起来，有六七十层
楼那么高。”

前来参观的丹尼·博伊尔听完介绍，频频
点头，称赞“Amazing（神奇）”，并掏出相机拍照
留念。到目前为止，剧组拍摄的场面最大的一
场戏，动用了 900名演员、40匹马，这样才能略
微填满“皇后大道”。

4300万实现10年梦想
据介绍，这个外景地设计搭建耗时近一

年，投资 4300 万元，面积相当于 10 个足球场，
基本上还原了当年的整个中环。全部建筑按
照1∶1的比例搭建，包含民居500间，店铺200
间，各种牌匾 4000块。建筑风格中西合璧，既
有西洋哥特式建筑，也有南洋风情的骑楼，以

及老北平盛行的过街楼。
陈可辛提到“香港中环”显得特别兴奋，他

说自己拍过 30年前的香港，50年前的香港，70
年前的香港，但就是没有拍过100年前的香港。

“这个景色完全是按照香港100年前的街道图片
建造的，连牌匾都跟当时一模一样，许多牌匾工
作人员做出来都不知道是什么意思，比如这个

‘发客’，我们后来才知道，是批发的意思。”
陈可辛说，早在七八年前，导演陈德森就

想建一个香港城，“当时我说，你疯了？”于是事
情搁浅。“今天，他的这个梦想终于实现了，在
现在这个电影年代，我们投资过亿已经完全成
为可能，于是这个城就出现了。”

众位主演现身受到冷落
《十月围城》的帝后级主演的出场方式也

是相当特别，先是甄子丹坐着黄包车赶来，然
后是胡军骑着高头大马而来，李宇春坐着轿子
款款现身，随即范冰冰一身黑色衣裤外加短发
墨镜造型骑马赶到，巴特尔、释行宇带着两位

“左右护法”缓步走进现场，在剧中扮演父子的

王学圻和王柏杰则从街角的大友记照相馆闪

身而入。

只可惜，这种精心安排的“再现”，由于过

于注重形式，内容就散了许多，主演上台，几乎

没有记者提问，场下鸦雀无声。只有曾志伟和

巴特尔比了比个子，缓和尴尬的气氛，但下一

个尴尬随之而来。因为“城”让“人”相对暗淡，

使得城的位置大于人的位置，还好主持人比较

有经验，及时结束了仪式。

《杀手写真》导演本领大

捷克前第一夫人片酬很少
昨日，第12届上海国际电影节参赛影片

《杀手写真》的部分主创在上海影城举行记
者见面会，导演朱利·塞维斯克本事不小，直
接请捷克前第一夫人达格玛·哈维尔出演女
主角。不过，由于身体原因，达格玛·哈维尔
未能参加电影节。

《杀手写真》的英文片名是《Normal》，讲
述的故事发生在1930年的捷克，一位年轻人
丧失理智，因为环境的影响，最终成为精神
病人。朱利·塞维斯克昨天表示，这个年轻
人原本很正常，但受到环境的影响，最终变
得不正常了，“我不是说环境一定能决定人，
但我想提醒观众考虑环境是影响人的一个
重要因素”。

让朱利·塞维斯克颇为自得的是，他请
到了捷克前第一夫人达格玛·哈维尔担纲
《杀手写真》女主角。达格玛曾经是一名资
深的话剧演员，嫁给瓦克拉夫·哈维尔后，
就停止了她的演艺生涯，直到瓦克拉夫·哈
维尔总统任期结束，达格玛才宣布慢慢复
出艺坛，《杀手写真》是她复出后拍摄的第一
部影片。

套用《杀手写真》男主角帕维尔·吉
多斯的话说，朱利·塞维斯克也是用一杯
咖啡搞定“捷克第一夫人”的。“我先把剧
本发给她看，她觉得有情趣，就接受了我
们的邀请。”因为影片的总体预算不多，
所以朱利·塞维斯克并没有给达格玛·哈
维尔更多片酬，“很少，只是普通演员的
待遇”。更让朱利·塞维斯克得意的是，
在拍摄过程中，他如果觉得达格玛·哈维
尔的表演有问题，他一样会直率地指出：

“她只是一个演员。”

《上海传奇》即将出炉

贾樟柯要拍完整纪录片
贾樟柯筹备 3年的最新纪录片《上海传

奇》即将出炉，昨日，贾樟柯接受记者采访时
表示，他将不会采用以往纪录片与剧情片套
拍的方法，而会专注地拍摄一部完整的纪录
片，“将长镜头与蒙太奇华彩段落结合起来，
呈现上海的当代魅力”。

现场，有媒体质疑贾樟柯作为山西人，
如何处理上海这类的题材？贾樟柯笑称，
他一直对上海的历史、人文很感兴趣，也不
断地收集素材，“可能因为我长期拍摄纪录
片，比较轻车熟路吧，现今很多年轻导演也
不愿拍摄纪录片，投资方便主动找到了
我。上海这座城市跟中国的结点有密切的
关联，很多当事人都开始老去。比如说，今
年是建国 60 周年，也是上海解放 60 周年，
即使是那一年出生的孩子，也 60 岁了。我
认为，选择这个时候迅速地把珍贵的口述
历史记录下来，把这些空间记录下来，是很
重要的”。

至于如何安排这部电影的结构，“这一
点的确很难，因为我们有一种基本的共识，
就是想在影片中梳理上海从晚清开始一直
到当代一些大的历史转折。后来我们就想
到一个很重要的，也符合城市化本身的特
点——就是移民，城市化核心的情况就是人
的移动，上海每一次重大的历史事件都会带
来人的迁移。”贾樟柯说。

《欠我十万零五千》幽默得好评

三位主演拉票“要奖”

入围影片

新片追踪

《十月围城》主创合影《十月围城》主创合影

范冰冰骑马亮相范冰冰骑马亮相

甄子丹坐黄包车出场甄子丹坐黄包车出场

《欠我十万零五千》主演《欠我十万零五千》主演


